
许慎文化学院圆满举办校庆分论坛  

2019 年 9 月 28 日下午 3:00，以“校企深度融合，促进专业发展”为主题的

许慎文化学院校庆分论坛在院会议室圆满完成。漯河市商务局副局长罗永军、漯

河市商务局外贸科科长石晶、鼎利集团教育研究院副院长王永刚、鼎利集团总裁

助理马腾飞、鼎利集团教育研究院院长助理马昕、鼎利集团教育研究院高级讲师

焦超红、河南电视台新媒体业务管理部编导王晓虹、东莞上进运动用品有限公司

总经理陈伟、漯河众思源工艺品贸易有限公司总经理穆天朗、河南朗维商贸有限

公司总经理朱晓磊、漯河王胜记羽毛制品有限公司经理王世豪等校企合作代表和

优秀校友代表应邀参加分论坛。许慎文化学院院长张彦鸽、党总支书记寇槐花等

学院全体领导班子成员、商务英语专业部分师生代表参加论坛研讨。会议由许慎

文化学院副院长孟令超主持。 

 
（与会人员开启分论坛研讨活动） 

论坛伊始，许慎文化学院院长张彦鸽代表学院领导班子和全体师生对各位合

作企业代表和优秀校友代表前来参加我校建校 75周年暨高职办学20周年校庆并

参加许慎文化学院分论坛表示热烈欢迎，并衷心希望各位代表为我校、我院发展

建言献策。随后，企业代表、优秀校友、许慎文化学院班子成员、部分师生代表

共同观看了漯河职业技术学院宣传片、许慎文化学院经典诵读训练营特色展示片

等视频材料。合作企业代表和优秀校友代表高度赞扬学校及学院在各方面取得的

辉煌成就，大家一致认为学校及学院办学积淀深厚。余人特色鲜明，自成立以来

为社会各界培养了大量优秀毕业生，为社会经济发展做出了积极贡献。 



 
（校企双方共同观看学校宣传片） 

 

 

（校企双方共同观看学院宣传片） 

 

按照议程，在观看宣传片之后，许慎文化学院院长张彦鸽做了题为《许慎文

化学院商务英语专业发展历史回顾、现状分析与前景展望》的报告。张院长指出，

商务英语专业作为我院的特色专业，发展底蕴深厚、培养理念先进、师资力量充

足、课程设置多元，专业建设经过了多年的探索，积累了一定的经验，2008 年

被河南省教育厅确定为河南省高职院校重点建设专业群，2010 年被评为河南省

高等学校特色专业。但是，由于生源素质结构的变化和产业结构的剧烈变革，几

年来该专业新生人数在低位次徘徊，不能满足社会对该专业人才的巨大需求，发

展潜力需要进一步开拓。他希望与会企业代表、优秀校友能够就如何振兴商务英

语专业建言献策，一方面增加专业吸引力，吸引更多的青年学子报考该专业，另

一方面，不断提高人才培养质量，更好服务互联网+国际贸易，从而探寻出商务

英语专业的复兴之路。 

 

 



 
（许慎文化学院院长张彦鸽做主题报告） 

  

 

（校企双方开展深入研讨） 

 

漯河市商务局副局长罗永军结合分论坛主题，做了《漯河市外贸现状、跨境

电子商务发展现状与人才需求》的主题发言。他向与会代表们介绍了漯河市对外

贸易发展、跨境电商发展的现状，指出近年来，漯河市跨境电商迅猛发展，产业

链逐渐完善，催生出了很多新业态，在外贸业务中所占比重越来越大，同时指出，

漯河市跨境电商结构不合理，发制品一家独大、进出口总量不平衡等问题，分析

了我市外贸受中美贸易战影响的情况，进一步结合人才需求的情况，从专业定位、

课程设置、师资培训、校企合作等方面为商务英语专业建设提出了中肯的建议。 



 
（漯河市商务局副局长罗永军做主题发言） 

 

鼎利集团教育研究院副院长王永刚进行了题为《商务英语-跨境电商人才培

养与社会需求预测》的主题发言。他以鼎力集团教育研究院的职业教育模式—专

业共建和二级学院模式展开，进一步分析了社会对跨境电商人才的需求趋势，商

务英语专业人才培养的模式，并对跨境电商的前景及相关人才的社会需求进行了

预测。 

 
（鼎利集团教育研究院副院长王永刚做主题发言） 

 

三个主题发言之后后，漯河市商务局外贸科科长石晶结合漯河市外贸企业对

外贸人才尤其是跨境电商人才的迫切需求，对商务英语专业发展提出了加强校企

合作，增加实践锻炼，做好就业对接等建议。鼎利集团教育规划研究院高级讲师

焦超红就商务英语专业平台实训教学提出了很有价值的建议。河南电视台新媒体

业务管理部编导王晓虹、东莞上进运动用品有限公司总经理陈伟、漯河众思源工

艺品贸易有限公司总经理穆天朗等就振兴商务英语专业和商务英语专业的招生

宣传策划等提出了很好的建议。与会代表展开了热烈的讨论，大家纷纷献言献策，

为商务英语专业的复兴与发展提出了多项具有建设性参考意见。 



 
（与会人员认真聆听、积极讨论） 

值此漯河职业技术学院建校 75 周年高职办学 20 周年庆典之际，与会代表们

欢聚于许慎文化学院分论坛，怀念着那校园里度过的青葱岁月，庆贺着这具有非

凡意义的日子，展望着漯河职业技术学院和许慎文化学院发展的美好前景。校企

共建，齐心协力，大家对学校和学院发展充满了信心和期待。许慎文化学院分论

坛取得了圆满成功。 

 

 

（供稿：许慎文化学院 宋琦  审核：孟令超  摄影：杨晓东） 


